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Свое ближе к телу 
 

В Беларуси начали производить эндопротезы коленных суставов. 

Первые операции по эндопротезированию коленных суставов белорусского 
производства успешно выполнили в 6–й городской клинической больнице Минска. 
Новинку выпускают в Научно–технологическом парке БНТУ «Политехник». Мы 
узнали мнение пациентов и врачей на их счет. 

Станислав Третьяк и Павел Удот 

ФОТО БЕЛТА 

Фирма «Алтимед» давно производит отечественные эндопротезы тазобедренного 
сустава, отзывы отличные. А вот белорусский коленный имплант — абсолютная 
новинка. Причем качественная и конкурентоспособная. Будет иметь спрос не 
только в нашей стране, но и за рубежом, уверен заместитель главврача по 
травматолого–ортопедической помощи 6–й больницы Минска Станислав Третьяк. 
Он первым имплантировал разработку пациенту: 

— Производители учли технические пожелания травматологов–ортопедов. В этом 
году эндопротез прошел испытания. По качеству он не уступает импортным 
аналогам, состоит из надежного сплава. А что касается пластикового вкладыша — 
наш на порядок лучше. В декабре получили в клинику первые сто изделий, ожидаем 
еще одну партию из 300 штук. Прооперировали двух пациентов, и это только 
начало. 

https://park.bntu.by/
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Пока в белорусских клиниках пользуются преимущественно индийскими коленными 
протезами, но их срок поставки — 90 — 120 дней. У отечественного производителя 
он будет минимальным. Это повлияет на скорость ортопедической помощи. 

— По эндопротезированию крупных суставов вышли на мощность 50 — 52 
операции в неделю, — подчеркнул Станислав Третьяк. — За месяц — около 200. 
Бьем все рекорды! Прежде самым интенсивным был доковидный 2019 год, когда за 
неделю проводили 25 вмешательств. Удалось удвоить количество за счет того, что 
стали оперировать в две смены, в том числе в выходные дни. 

Материально–техническая база готова к тому, чтобы восполнять необходимую 
потребность в эндопротезировании, добавил первый заместитель председателя 
комитета по здравоохранению Мингорисполкома Павел Удот: 

— В 6–й больнице увеличили количество реанимационных коек, в 11–й — открыли 
отделение травматологии, что позволило нарастить темпы проведения операций 
по замене суставов практически в два раза. Больше чем на три миллиона рублей 
обновили материально–техническую базу. С наличием эндопротезов у нас проблем 
нет, а теперь в работу активно включились еще и белорусские производители. 

Первые вмешательства с использованием новинок прошли успешно. Для 
пациентов и операция, и имплант бесплатные. 

 
Мария Жаврид 
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— Хирурги — это ангелы, — не устает повторять 84–летняя Мария Жаврид. — У 
меня сильно болели ноги, ходила только с тростью. Сначала заменили коленный 
сустав на одной ноге, а через восемь месяцев — на второй. Когда предложили 
имплантировать отечественный протез — сразу согласилась. Горжусь нашими 
разработчиками, молодцы. Встала на ноги на второй день после операции. 
Огромное спасибо врачам и всему медперсоналу больницы. 

Пациентам предстоит этап реабилитации. Сначала нагрузку рекомендуют 
дозированную, но со временем ограничений в движениях не будет. На безупречную 
службу протеза влияет вес, но в целом имплант может служить очень долго. 

— Пока эндопротезирование тазобедренных суставов превышает коленные, — 
уточняет Станислав Третьяк. — Надо догонять. После мастер–классов в БСМП, 11–
й городской столичной больнице имплантировать их будут и там. А в нашей клинике 
за уходящий год поставили 360 эндопротезов. 

 

 

 

Елена Басикирская 
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